
Após uma vida toda de 
qualificação e dedicada 
à ciência chega a hora 
da aposentadoria, o que 
não significa que estes 
cientistas não são mais 
produtivos. 

Profissionais da saú-
de de Goioerê e também 
de outros municípios, 
participaram na última 
sexta-feira, de uma ca-
pacitação organizada 
pelo Núcleo de Segu-
rança do Paciente. O 
treinamento foi reali-
zado em parceria com a 
11ª Regional de Saúde.
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Núcleo de Segurança do Paciente
capacitou profissionais da saúde

Jaracatiá: moradores e prefeitura
realizaram mutirão de limpeza 
Moradores de Jaraca-

tiá, com apoio da Prefei-
tura de Goioerê, realizara 
no último sábado, um 
movimentado mutirão de 
limpeza. No total, foram 8 
caminhões com galhadas, 
resíduos de construção, 
móveis e outros inserví-
veis.

Em 2024, Moreira Sales será sede da Fase
Regional dos Jogos Escolares do Paraná

Uma ótima notícia para os amantes do esporte em Moreira Sales. O 
município será sede em 2024 da Fase Regional dos Jogos Escolares Pa-
raná Bom de Bola. O anúncio foi feito na última sexta-feira, depois de 
reunião do prefeito Rafael Bolacha e representantes do Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê.

Quarto Centenário vai 
receber R$ 300 mil 

para reformar UBS na 
sede do município
O prefeito Akio Abe 

anunciou nesta semana, 
um recurso da ordem de 
R$ 300 mil, que serão 
aplicados no setor de 
saúde do município. O 
recurso foi garantido 
pelo deputado estadual 
Marcel Micheletto.

Estado incentiva 
pesquisadores a contribuírem

 com a ciência mesmo 
após aposentadoria
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O prefeito Akio Abe 
anunc iou  nes ta  se -
mana, um recurso da 
ordem de R$ 300 mil, 
que serão aplicados no 
setor de saúde do mu-
nicípio. O recurso foi 
garantido pelo depu-
tado estadual Marcel 
Micheletto.

De acordo com o 
prefeito, os R$ 300 
mil serão aplicados em 
obras de melhorias do 
telhado da UBS da sede 
do município e outros 
reparos  necessár ios 
para melhor receber a 
população que precisa 
dos serviços da saúde.

O prefeito está agra-
decendo ao deputado 
Marce l  Miche le t to , 
que tem feito um tra-
balho de excelência 
em favor  de  Quar-

Quarto Centenário vai receber R$ 300 mil 
para reformar UBS na sede do município

Moradores de Jaraca-
tiá, com apoio da Prefei-
tura de Goioerê, realizara 
no último sábado, um 
movimentado mutirão de 
limpeza. No total, foram 8 
caminhões com galhadas, 
resíduos de construção, 
móveis e outros inserví-
veis.

A ação contou com 
apoio de servidores das 
secretarias de Viação e 
Obras, bem como da Agri-
cultura, que se revezaram 
na coleta dos entulhos e 
outros serviços no local.

Jaracatiá: moradores e prefeitura
realizaram mutirão de limpeza 

Equipes da prefeitura estiveram presentes para apoiar a ação
O prefeito Betinho 

Lima disse que esse tipo 
de ação deve ser sempre 

realizada, visando a boa 
qualidade de vida da 
população. A diretoria 

da Associação de Mora-
dores está agradecendo a 
prefeitura.

to Centenário, possi-
bilitando conquistas 
significativas para as 

mais diversas áreas do 
município.

“Queremos  ag ra -

d e c e r  a o  d e p u t a d o 
Marcel Micheleto pela 
parceria e dizer que 
estamos muito satis-
feitos com o trabalho 
dele e sua atuação em 
favor da nossa cidade”, 
destaca Akio.

F I S I O T E R A P I A : 
- Um projeto que o 
prefeito Akio Abe vem 
pleiteando há muito 
tempo junto ao Gover-
no Estadual,  é a cons-
trução de uma moderna 
clínica de fisioterapia.

Atualmente, a clí-
nica de fisioterapia é 
improvisada e instala-
da no interior da UBS. 
A proposta é implantar 
n o  m u n i c í p i o  u m a 
moderna clínica para 
atender às necessida-
des da população.

O prefeito Akio com o deputado
 Marcel Micheleto: recursos para a saúde

No total foram retirados cerca de oito caminhões de entulhos do distrito

Ensino cívico-militar
A Secretaria de Estado da Educação (SEED-PR) vai 

lançar uma consulta pública que determinará a adesão de 
escolas estaduais de ensino regular ao modelo cívico-militar, 
para o ano letivo de 2024. Prevista para os dias 28 e 29 de 
novembro, a consulta pública será realizada nas próprias 
escolas listadas, contando com a participação de professores, 
funcionários e pais de alunos matriculados na instituição.

Ensino cívico-militar II
Ao total, mais 127 escolas, do 6º ao 9º ano do Ensino 

Fundamental e do Ensino Médio, poderão aderir ao sistema. 
27 estão localizadas em Curitiba e as demais distribuídas 
em diversas outras cidades do Estado. O Estado já tem 194 
colégios na modalidade cívico-militar. Há ainda 12 escolas 
cívico-militares com o modelo do programa nacional.

Conferência
A Secretaria Estadual da Mulher, Igualdade Racial e 

Pessoa coordena entre os dias 1º e 3 de dezembro em Foz 
do Iguaçu a 1.ª Conferência Estadual dos Povos Indígenas. 
As etnias Kaingang, Guarani e Xetá, entre outras aldeias, 
vão debater a consolidação das políticas públicas voltadas 
para a população indígena.

Mercado do carbono
O projeto que regula o mercado de carbono, relatado 

pelo deputado Aliel Machado (PV), pode ser aprovado até 
o dia 30 a tempo do presidente Lula levá-lo à COP 28 nos 
Emirados Árabes Unidos. Em Ponta Grossa, principal base 
de Aliel, o deputado e pré-candidato a prefeito articula a 
vice-ecandidatura à vereadora Joce Canto (Podemos), filha 
do ex-deputado Jocelito Canto (PSDB) e irmã da deputada 
Mabel Canto (PSDB).

Na reserva
“A Fernanda ainda não decidiu, mas existe a possibili-

dade de ela e eu sermos candidatos em 2024”, afirmou o 
ex-deputado Deltan Dallagnol (Novo) no encontro do partido 
em Curitiba. Dallagnol foi cassado pelo TSE e pode estar 
inelegível até 2028. Ele contesta e diz que a Lei da Ficha 
Limpa, que regulamenta os casos de inelegibilidade, pode 
viabilizar sua candidatura a prefeito de Curitiba.

Em Curitiba
Michele Bolsonaro (PL) vai acompanhar o ex-presidente 

Jair Bolsonaro (PL) no encontro regional em Curitiba. Além 
do encontro partidário, Bolsonaro deve receber o título de 
cidadão honorário do Paraná, que ainda espera aprovação na 
Assembleia Legislativa, e Michelle vai coordenar o encontro 
do PL Mulher.

Conectados
O IBGE aponta que 161,6 milhões de pessoas com 10 

anos ou mais usam Internet no Brasil. Isso equivale a 87,2% 
desse grupo demográfico. “A proporção de pessoas que usam 
a internet cresce desde o começo da pesquisa, inclusive na 
área rural. No entanto, ainda se nota uma diferença grande 
frente às áreas urbanas, mesmo que essa diferença venha se 
reduzindo ao longo do tempo”, disse o analista da pesquisa, 
Gustavo Geaquinto.
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Prof iss ionais  da 
saúde de Goioerê e 
também de outros 
munic íp ios ,  par t i -
ciparam na últ ima 
sexta-feira, de uma 
capacitação organi-
zada pelo Núcleo de 
Segurança do Pacien-
te. O treinamento foi 
realizado em parceria 
com a 11ª Regional 
de Saúde.

Segundo a secretá-
ria de Saúde, Gabriela 
Martins, o Núcleo tem 
o objetivo de prevenir 
quedas no domicílio e 
nas unidades de saú-
de, bem como lesão 

Núcleo de Segurança do Paciente
capacitou profissionais da saúde

por pressão, erros na 
administração e de 
prescrição de medi-
camentos, prevenção 
de infecções.

Durante a capacita-
ção, os profissionais 
foram orientados de 
que em casos de ocor-
rências desses even-
tos deve ser realizada 
notificação no siste-
ma de informação da 
Anvisa.

Os palestrantes do 
evento foram Ana 
Flávia, diretora de 
Vigilância em Saúde 
e enfermeiras da Se-
cretaria de Saúde.A capacitação aconteceu na última sexta-feira: treinamento para servidores da saúde

Uma ótima notícia 
para os amantes do 
esporte em Moreira 
Sales. O município será 
sede em 2024 da Fase 
Regional  dos Jogos 
Escolares Paraná Bom 
de Bola.

O anúncio foi feito 
na última sexta-feira, 
depois de reunião do 
prefeito Rafael Bola-
cha e representantes 
do Núcleo Regional de 
Educação de Goioerê.

Segundo a progra-
mação, Moreira Sales 
irá recepcionar nove 
municípios, que estarão 
participando de uma 

Em 2024, Moreira Sales será sede da Fase
Regional dos Jogos Escolares do Paraná

competição de muita 
importância para in-
centivar os alunos a 
continuarem se dedi-
cando nas escolinhas e 
em todas as atividades 

O anúncio dos jogos foi feito pelo prefeito Rafel Bolacha

que são realizadas pelo 
esporte do município.

“Procuramos sem-
pre trazer jogos para 
Moreira Sales, propor-
cionando um grande 

intercâmbio para os 
nossos atletas e pro-
porcionando lazer para 
a nossa comunidade”, 
disse o prefeito Rafael 
Bolacha.

Estado incentiva pesquisadores a contribuírem
 com a ciência mesmo após aposentadoria

Após uma vida toda de 
qualificação e dedicada à ciên-
cia chega a hora da aposenta-
doria, o que não significa que 
estes cientistas não são mais 
produtivos. Ao contrário, é 
o momento em que estão no 
auge de suas carreiras cien-
tíficas e que ainda têm muito 

a contribuir com a sociedade 
e para o avanço da ciência.

Há cinquenta anos, o cien-
tista e doutor em Bioquímica 
Rubens Cecchini trabalha 
em benefício da sociedade 
e contribui para a formação 
de novos cientistas. Aos 70 
anos, ele é bolsista sênior 

de um programa criado pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Agência Araucária 
e da Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Supe-
rior (Seti), que visa manter 
pesquisadores aposentados no 
sistema de ciência, tecnologia 
e inovação.

“A bolsa sênior representa 
um incentivo ao pesquisa-
dor experiente a participar 
de um grupo de cientistas 
mais jovens, como também 
mestrandos e doutorandos, 
oferecendo sua contribuição 
no desenvolvimento de pro-
jetos de pesquisa e formação 

de novos cientistas”, explica 
o cientista sênior.

Atualmente, Cecchini tra-
balha no projeto “Padroniza-
ção e caracterização molecu-

lar de esferoides formulados 
a partir de cultura primária 
de carcinoma papilífero de ti-
reoide: screening terapêutico 
in vitro e em tecido fresco”. 
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Educação abre consulta pública 
para comunidade escolar decidir 

sobre modelo cívico-militar
A Secretaria de Estado da 

Educação (SEED-PR) lançou 
o edital referente à consulta pú-
blica que determinará a adesão 
de escolas estaduais de ensino 
regular ao modelo cívico-militar, 
para o ano letivo de 2024. São 
127 escolas, listadas no edital (6º 
ao 9º ano do Ensino Fundamental 
e do Ensino Médio), para deci-
dir sobre a adesão, abrangendo 
aproximadamente 80 mil alunos 
da rede estadual. Do total, 27 
estão localizadas em Curitiba e as 
demais distribuídas em diversas 
outras cidades do Estado.

Prevista para os dias 28 e 29 
de novembro, a consulta públi-
ca será realizada nas próprias 
escolas listadas, contando com 
a participação de professores, 
funcionários e pais de alunos 
matriculados na instituição. 
Estudantes maiores de 16 anos – 
conforme estabelecido em edital 
– também participam do pleito 
e, para votar, é necessário levar 
documento pessoal com foto.

Os responsáveis terão direito 
a um voto por filho menor de 
idade matriculado na escola. 
Votará somente um responsável 
por Código Geral de Matrícula 
(CGM) do estudante. O resultado 
da votação deve ser divulgado no 

dia 5 de dezembro.
“O modelo dos colégios 

cívico-militares proporciona a 
ampliação do aprendizado devi-
do à maior quantidade de aulas 
que é oferecida aos estudantes”, 
afirma o secretário estadual da 
Educação do Paraná, Roni Mi-
randa. “O processo aprimora a 
qualidade do ensino com aulas 
adicionais de português, mate-
mática e da unidade curricular 
exclusiva de cidadania e civismo, 
que proporciona conhecimento 
das leis, da Constituição Federal, 
além do papel dos três poderes, e 
de valores como ética, respeito e 
cidadania”, afirma o secretário.

MODELO CÍVICO-MI-
LITAR NO PARANÁ - Mo-
delo educacional que combina 
elementos da gestão civil com 
a presença de profissionais 
militares da reserva (inativos) 
na administração e na rotina 
escolar, a escola cívico-militar 
integra práticas e valores com os 
princípios educacionais, visando 
promover um ambiente escolar 
mais cívico e voltado para o 
desenvolvimento integral dos 
alunos. As escolas cívico-mili-
tares foram instituídas no Paraná 
em 2020.
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